

こんにちは 日本共産の  
**竹永みつえ**  
です

# 新年度予算で 市民の暮らしは?

発 行  
日本共産党岡山市議団  
〒700-8544 岡山市北区  
大供1-1-1 市役所内  
TEL 086-803-1000  
内線 2385  
FAX 234-9388(直通)

2月議会は新年度（2016年度）の予算が上程されました。  
総額5,497億円、過去最高の規模。しかし実質借金も増えています。

- ✿ 9年連続 国保料 すえおき
- ✿ 子どもの医療費小学生の自己負担3割から1割に軽減
- ✿ イノシシ対策予算 2.5倍
- ✿ 用水路安全対策 予算化 2億2700万円
- ✿ 「育休退園」廃止（育休中の下の子が1歳まで上の子が保育園継続可能）
- ✿ ひとり親（低所得者世帯）家庭学習支援事業
- ✿ 大人の発達障害就労支援プログラム
- ✿ 児童養護施設退所児童アフターケア事業
- ✿ 妊産婦相談支援事業（妊娠婦相談支援窓口設置など）
- ✿ 特定不妊治療費助成事業（初回の助成額15万円から30万円に拡充など）
- ✿ 合併浄化槽設置補助の増額（くみ取りや単独浄化槽から合併浄化槽切り替え時の補助が増額、5人槽の場合41.5万円、三年間のみ）
- ✿ 下水道接続時の助成金の増額（くみ取りやし尿浄化槽を廃止し下水道に接続する場合3万→5万、アパートには上限20万円、供用開始から3年以内）
- ✿ 生ごみ堆肥化推進事業（段ボールコンポストの普及）

**やったね！  
市民の願いが予算化**

**東区では……**

- ✿ 神崎山公園陸上競技場芝生修繕
- ✿ 犬島・離島推進計画の推進
- ✿ スクールカウンセラー新たに政田小学校に配置〔現在（中学校）山南、上南、西大寺、瀬戸、上道（小学校）可知、太伯、西大寺、城東台、江西〕
- ✿ 学校耐震化（上南中）
- ✿ コミュニティハウス耐震化（浮田・可知） 西大寺公民館耐震化

# 保育園落ちたのは私! 未入園児1,343人

この春からの保育園入園の希望者で4月に入れなかったこどもが1,343人もいたことがわかりました。そのうち両親が共働きなどで明らかに保育に欠けるとされる、保育調整点が20点以上のこどもが約半数もいました。全国でも問題となりましたが、岡山でも保育難民問題は深刻です。

## まずは認可保育園を増やす 岡山市に緊急申し入れ

そこで党市議団として岡山市に緊急申し入れを行い、認可保育園の増設で、まず受け皿を増やすことなどを提案しました。



## 30カ所の認定こども園集約化に固執

しかし市は市立保育園・幼稚園を30カ所の認定こども園に集約し、残りの園は民営化・廃止という方針に固執しています。この間、東区の太伯をはじめ5つのこども園を5億円もかけて開園しましたが保育園児の入園児数は19人減っており、待機児童対策にはなっていません。国は職員の規制緩和で詰め込み保育を推進しようとしています。

## 瀬戸町万富保育園がこども園の対象園に

東区では瀬戸町の万富保育園がこども園の対象園となり地元に説明に入っています。地元では千種、江西それぞれ、町内会など地域の役員で構成している幼保一体化推進協議を作り、検討しています。どうするのが地域のためにいいのか、これからみんなで考えていくために、すでにこども園になっているところに視察に行く方向です。

### 東区のこども園対象園と民営化、廃止対象園

こども園対象園	廃止・民営化対象幼稚園	廃止・民営化対象保育園
万富（保）	千種 江西	
芥子山（幼）／可知（幼）		可知
浮田（幼）／平島（幼）	古都	
太伯（すでにこども園）	大宮 幸島 朝日	宿毛
西大寺（保）	開成 政田 南 西大寺 豊 雄神	金岡 豊

## 2月議会 個人質問より

### 子どもの貧困対策はまったくなし!

**Q** 6人に一人が貧困世帯という実態の中、足立区のようにまず実態調査を。貧困単独の条例、計画や担当課をつくる必要があるのであれば?



**A** 当面、岡山っ子育成局で担当。計画は市の育成プランの中で重要課題の一つとして位置づけている。条例などは必要性も含め検討する。

### 社会的養護の必要な子どもたちについて

**Q** 岡山市立の養護施設善隣館（中区浜）の今後について、建て替えをして個別支援のできるユニットケアに。子どもが複雑化している状況の中で医療・療育の専門的機能を保障する人員体制を。

**A** 建て替え小グループ化を検討したが建築基準法上の問題で、当面は耐震と小規模改修のみの予定。制約された中で小規模化の趣旨に沿うようにしたい。

### 医療現場と連携したい

**Q** 発想を転換し、現在の善隣館に本館機能のみ残し近隣の民家を借り、グループホーム化にすればいいのでは? 今後のあり方を考える検討会をたちあげては?

**A** どういうあり方がいいか検討していきたい。

### 障害者差別解消法施行に伴って

**Q** 4月から障害者差別解消法が施行され、岡山市も職員の対応要領作成中のこと。

当事者の声をいかしてほしい。相談窓口を作るべき。

**A** 職員の要領には、過重な負担が差別解消に伴うときの対応でも、代替案を示すなど、障害者に寄り添えるように具体的にしたい。複数の当事者団体からのメンバーも入る支援協議会を作り対応する。相談窓口は当面障害者福祉課でおこなう。

# 市政トピックス

## 1・どうなる? 介護保険 サービスから外される要支援1、2の方々は?

来年4月から要支援の訪問事業、デイサービス事業が介護保険サービスから外れます。市は下表のように今まで介護サービスで訪問介護や通所介護を受けていた方は引き続き事業所の専門職員によるサービスを選ぶこともできるとしています。

しかし、利用者にとって利用料が高くなる懸念や、事業所にとっては報酬単価が下がる危惧もあります。新設の生活支援総合事業を選ぶと専門職によるサービスではなくなります。

介護予防生活支援事業	訪問型	①予防給付型(今まで通り)	ホームヘルパーによる支援(身体介護)	介護サービス事業者
		②生活支援型(市の新設 無資格者による生活援助)		事業者 新規
通所型	①予防給付型(今まで通り)	デイサービス	事業者	
	②自立支援型(新設)	ミニデイサービス(運動プログラム)		

## 2・市が新たに学力テスト導入 毎年テスト・・・

全国学力テストの対象でない、小学校4年、5年 中学校1年、2年の生徒に市が独自の学力テストを導入。毎年テストに・・・西大寺では小学校も中学校も共同をとりいれ、どの子もわかる事業作りを進めています。市のテスト導入は逆効果ではないでしょうか。

## 3・路面電車より 地域公共交通の充実を

この議会で路面電車の岡山駅前乗り入れが議論になりました。市は約10億円もかけて乗り入れありきで進めています。竹永議員は建設委員として、岡山市全体の公共交通の計画をまず作るべき、周辺部は置き去りで岡山駅周辺だけ優先なのはおかしいと議論。

市民の交通権を守り、周辺部の公共交通の充実を掲げ、自治体として公共交通のあり方を位置付けた上で路面電車の延伸や環状化の議論をすべきです。

## 熊本地震に義援金



岡山市議会として熊本地震への街頭募金を岡山駅前にて行う。516,633円集まる。

## 生活・法律相談しています。

西大寺中野の党事務所

☎086-942-1780

毎週月曜日 生活相談 午後6時半～  
第三月曜日 法律相談 午後6時～  
(弁護士もきます)

コープ西大寺診療所

☎086-944-0088

第四水曜日 午後6時半～(要予約)

上道の党事務所

☎086-297-9515

第二水曜日 午後6時半～

\*議会の日程の関係で急に中止になる場合もありますので事前にお電話を!